

## Hintergrundinformationen

### Salesianer Don Boscos

Junge Menschen ganzheitlich zu begleiten war das Anliegen des italienischen Priesters, Erziehers und Ordensgründers **Johannes Bosco (1815 – 1888)**. Ihnen eine Heimat zu geben, Ausbildungsplätze zu vermitteln, die Freizeit mit ihnen zu teilen, für ihre Sorgen und Nöte hellhörig zu sein und Perspektiven für eine gelingende Zukunft zu entwickeln, das war Don Boscos Programm.

Diesen Auftrag führen die **Salesianer Don Boscos (SDB)**, 1859 von Don Bosco gegründet, bis heute in den unterschiedlichsten Bereichen der Jugend- und Jugendsozialarbeit, Jugendhilfe und Jugendbildung fort.

Aktuell gehören rund 280 Mitbrüder zur **Deutschen Provinz der Salesianer Don Boscos**. In rund 30 Einrichtungen in Deutschland und der deutschsprachigen Schweiz setzen sie sich zusammen mit rund 2.000 angestellten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern unter anderem in Bildungs- und Jugendhilfeeinrichtungen, Zentren der Jugend- und Jugendsozialarbeit, Tagesstätten oder Pfarreien für junge Menschen ein.

Die Ordensgemeinschaft der Salesianer Don Boscos zählt heute weltweit rund **16.000 Mitglieder in über 130 Ländern** und gehört damit zu den größten Männerorden der katholischen Kirche. In Deutschland wirken die Salesianer Don Boscos seit 1916. In Würzburg wurde damals die erste Niederlassung gegründet.

### Kloster Benediktbeuern

Das über 1.250-jährige ehemalige Benediktinerkloster Benediktbeuern, am Rande des Loisach-Kochselsee-Moores mitten im bayerischen Voralpenland gelegen, verbindet in einzigartiger Weise Tradition und Fortschritt, Kontemplation und Aktion sowie Kultur und Natur.

Seit **1930** leben und wirken hier die Salesianer Don Boscos, eine katholische Ordensgemeinschaft, die sich weltweit im Sinne ihres Gründers Johannes Bosco (1815 – 1888) für junge Menschen einsetzt.

Unter dem Motto „**Jugend, Schöpfung, Bildung – heute für morgen**“ vereint der Orden der Salesianer Don Boscos im Kloster Benediktbeuern heute zahlreiche Einrichtungen der theoretischen und praktischen Arbeit mit jungen Menschen unter einem Dach – ein einzigartiges Ensemble aus Jugend- und Bildungseinrichtungen, bei dem die Bewahrung der Schöpfung eine wichtige Rolle spielt.

Dazu gehören die Jugendbildungsstätte Aktionszentrum (AZ), die Jugendherberge Don Bosco, die Institute für Jugendpastoral (JPI) und Salesianische Spiritualität (ISS), das Zentrum für Umwelt und Kultur (ZUK), die Katholische Stiftungsfachhochschule (KSFH) München, Abteilung Benediktbeuern, sowie die Philosophisch-Theologische Hochschule (PTH), die im Sommer 2013 ihren Lehrbetrieb einstellte.

Heute leben und arbeiten **37 Mitbrüder der Salesianer Don Boscos** aus sieben Nationen im Kloster Benediktbeuern. Sie sind in den verschiedenen Einrichtungen vor Ort in unterschiedlichen Berufen und Aufgaben tätig oder verbringen hier ihren Lebensabend. Direktor der Salesianer Don Boscos im Kloster Benediktbeuern ist **P. Claudius Amann SDB**.

*Weitere Informationen über Don Bosco, das Wirken der Salesianer Don Boscos und die Arbeit im Kloster Benediktbeuern finden Sie auf unseren Websites:*

[www.kloster-benediktbeuern.de](http://www.kloster-benediktbeuern.de)

[www.donbosco.de](http://www.donbosco.de)

[www.iss.donbosco.de](http://www.iss.donbosco.de)